



AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA PROVINCIA DE BADAJOZ

PLENO MUNICIPAL

Sesión **extraordinaria** celebrada en primera convocatoria el día **21 de Abril de dos mil diecisiete**.

Sres. Asistentes

ALCALDE

D. Antonio Rodríguez Osuna

CONCEJALES

Dña. Carmen Yáñez Quirós
D. Rafael España Santamaria
Dña. María de las Mercedes Carmona Vales
D. Pedro Blas Vadillo Martínez
Dña. Ana Aragonese Lillo
Dña. Silvia Fernández Gómez
D. Marco Antonio Guijarro Ceballos
Dña. Laura Guerrero Moriano
D. Félix Palma García
Dña. María Catalina Alarcón Frutos
D. Pedro Acedo Penco
Dña. Marta Herrera Calleja
Dña. Raquel Bravo Indiano
D. Juan Carlos Perdigón González
D. Fernando Molina Alén
Dña. Gema Fernández Villalobos
D. Damián Daniel Serrano Dillana
Dña. Ana Isabel Blanco Ballesteros
D. Juan Luis Lara Haya
Dña. Antonia Sanmartín López



D. Anastasio Ramón Carbonell
D. Fernando González Rendo
D. Álvaro Vázquez Pinheiro
Dña. María Amparo Guerra Morato

SECRETARIA GRAL DEL PLENO

Dña. Mercedes Ayala Egea

En Mérida, a veintinueve de abril de dos mil diecisiete, previa citación al efecto, se reúnen en el Salón de sesiones del Centro Cultural La Alcazaba, los Sres. indicados arriba, miembros de la Corporación Municipal, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, D. Antonio Rodríguez Osuna, asistidos por mí, la Secretaria, para celebrar la sesión conforme al Orden del Día anunciado, conocido y repartido.

Abierto el acto por el Sr. Alcalde, siendo las 18 horas y 30 minutos, y comprobando la existencia de quórum necesario para la válida celebración de la sesión, se trataron el siguiente asunto:

PUNTO ÚNICO.- EXPEDIENTE DE NOMBRAMIENTO DE DÑA. MARÍA ISABEL MIJARES Y GARCÍA-PELAYO COMO HIJA PREDILECTA DE LA CIUDAD DE MÉRIDA.

Por el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio Rodríguez Osuna, se trajo a la Mesa el expediente iniciado, con el voto unánime de la Corporación Municipal, al objeto de proceder al nombramiento de Dña. María Isabel Mijares y García-Pelayo como Hija Predilecta de la Ciudad. Dicho expediente ha sido tramitado de conformidad con el vigente Reglamento Municipal para la concesión de Honores y Distinciones, actuando como Instructor y Secretario del mismo: el Concejal D. Pedro Blas Vadillo Martínez y el funcionario Jefe de Protocolo D. Juan Antonio Rollán Gómez, respectivamente.

En la documentación que obra en el citado expediente consta la adhesión de una extensa relación de entidades y personas físicas en la que constan:



- D. Francisco Sauco Sánchez-Casas, Presidente de la Academia Extremeña de Gastronomía.
- Dña. Julia Marín Expósito, Presidenta de la Asociación Extremeña de Enólogos.
- D. José Luis Murcia García, Presidente de la Asociación Española de Periodistas y Escritores del Vino.
- D. Alejandro Hernández M., Viña Portal del Alto, S.A.
- D. Pablo Ugarte, Director Ejecutivo de Catad'or Wine a Wards.
- D. Carlos Alberto Caselles, Presidente de la Bodega Sin Fin, S.A.
- D. Denise Ratinoff de Liria.
- D. Paulino Álvarez Sánchez, Presidente de la Asociación Bares, Cafeterías y Restaurantes de Mérida.
- D. José Luis Hernández, Presidente de la Asociación de Hosteleros de Mérida.
- D. Andrés de la Villa Vega, Presidente de la Coordinación de Empresarios de Mérida.
- D. Nicasio Muñoz Nieto, Presidente de la D.O. Ribera del Guadiana.
- D. Juan Carlos Peguero, Director del Centro Universitario de Mérida.
- D. Rafael Mesa Hurtado, Presidente de la Asociación Amigos del Museo Nacional de Arte Romano.
- D. Ángel Texeira Brasero, Presidente del Centro de Iniciativas Turísticas.
- D. Luis Miguel González Pérez, Presidente de la Asociación de la Virgen y Mártir Santa Eulalia.
- D. José Luis Mosquera Müller, Cronista Oficial de la ciudad de Mérida.
- Dña. Irene Mañas Romero, Directora de la UNED.
- D. Fernando Delgado Rodríguez, Cronista Oficial de la ciudad de Mérida.
- D. Valentín Carrascosa López, Hijo Adoptivo de Mérida.
- D. José María Álvarez Martínez, Director del Museo Nacional de Arte Romano.
- Dña. Mar Raventos, Presidenta de Bodegas y Viñedos Codorniu Raventos.
- D. Pedro Bonet Ferrer, Director de comunicación de Bodegas Freixenet.
- D. Félix Solís Yáñez, Presidente de Bodegas Félix Solís.
- Dña. Cristina Forner, Presidenta de Bodegas Marqués de Cáceres.
- D. Alejandro Aznar Sainz, Heredero del Marqués de Riscal, en representación de Bodegas Marqués de Riscal.
- D. José Luis Rodríguez, Presidente de Nueva Economía Forum.
- D. Pau Roca, Secretario General de la FEV.
- D. Valentín González García, Presidente de la Asociación Nacional de Químicos de España.
- D. Jesús Guirau, Presidente de CINVE.
- D. Arturo Hurtado, Gerente de la Escuela Española de Cata de Madrid.
- Dña. Carmen Garrobo, Vicepresidenta de la Escuela Española de Cata de Madrid.



- D. José María Cancho Martín, En representación de Hotel Las Cigüeñas, S.L.
- D. Pedro Ángel Morcillo Arias, Presidente del Club Rotario de Mérida.
- D. Antonio Vélez Sánchez, Ex-Alcalde de Mérida.
- D. Juan Ignacio Barrero Valverde, Político.
- D. Pelayo Moreno Sánchez, Presidente de la Fundación de Estudios Romanos.
- D. Fernando Deicas, Presidente del establecimiento Juanico de Uruguay.
- Dña. María Luisa de Contes, Presidenta de la Asociación de Amistad Hispano Francesa Mujeres Avenir.
- D. Pedro García Macías, Presidente de la Asociación Cultural Taurina Cerro de San Albín.
- D. Vicente Sotes Ruiz, Catedrático de Viticultura en la Universidad Politécnica de Madrid (Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos) y Vicepresidente de la Organización Internacional de la Viña y el Vino.
- Dña. Mayte Santa Cecilia Lago, en representación de la Bodega Santa Cecilia.
- D. Jordi Viñals Matas, Director General de Bodegas y Viñedos del Marqués de Vargas.
- D. César Saldaña Sánchez, Secretario General del Consejo regulador de las Denominaciones de Origen "Jerez-Xeres-Sherry".
- D. Carlos Equizabal, en representación del Grupo Equizabal.
- D. Manuel Fariñas López, en representación de Bodegas Fariña, S.L.
- Dña. Begoña Jovellar Pardo, Enóloga.
- D. Alfonso Cortina, en representación de Bodega Vellagarcía.
- Dña. Teresa Vázquez Alonso y D. Vicente Vázquez Alonso, en representación de la Asociación de Amigos de la Real Academia.
- D. Juan de Dios Román, Hijo Predilecto de Mérida.
- D. Ismael Díaz Yubero.
- D. Pelayo de la Mata, Presidente del Grupo Varma, del grupo Vinícola Marqués de Vargas.
- D. Daniel de Busturia.
- Dña. Ana Rosa Alonso Regidor, en representación de la Academia de Número Real Academia de Gastronomía.
- D. José Luis Jiménez Martínez, responsable del área de cultura de la Asociación Española de Periodistas y Escritores del Vino.
- Dña. María Jesús Gil de Antuñano, en representación de Estilo y Gastronomía.
- Dña. Beatriz Román Suero, en representación de Cooperación Empresarial y Marcas Promociones.
- D. José María Cancho Parrón, Director de Viñas y Bodegas Las Granadas Coronadas, S.L.



- D. Álvaro Banús Aleixandre, en representación de El Cumbron, S.L. Carabal Viñedos y Bodegas.
- D. Fernando Giménez Alvear, en representación de Bodegas Palacio Quemado, Viñas de Alange, S.A.
- Dña. Yolanda Piñero Chacón, en representación de Bodega Viña Santa Marina.
- D. Jorge Gruart, Presidente de la Asociación Empresarial Mérida del Mundo.
- Dña. Isabel Galán Rodríguez, Secretaria General de la Asociación de Empresarios de Mérida.
- D. Mario Barrera, en representación de Vinos de Madrid (Consejo Regulador de la Denominación de Origen).
- D. Beltrán Domecq Williams, Presidente del C.R.D.O. del Vino de Jerez.
- D. Fernando Estelles, en representación de TDM Grupo Editorial Busines&Class (Hotel Group Doble H).
- Dña. María Begoña Ruiz Rodríguez, en representación del Colegio Santa Eulalia de Mérida, Fundación Escolapias Montal.
- D. Pedro Blanco Vivas, Director-Gerente del Consorcio Patronato Festival Teatro Clásico de Mérida.
- D. Jesús Sánchez Adalid, Embajador de la Capitalidad.
- D. David Simón Menayo, Secretario de la Federación de Asociaciones de Vecinos Augusta Emerita.

Seguidamente, el Sr. Alcalde dio lectura a una parte de los escritos de adhesión al acto, destacando entre ellos:

* D. Juan de Dios Román Seco, Hijo Predilecto, envía el siguiente texto:

“Acabo de escribir a María Isabel Mijares para felicitarla al tiempo que comunicar que no puedo asistir el Viernes al Pleno de la Corporación Municipal y el nombramiento de María Isabel como HIJA PREDILECTA de la CIUDAD. Ruego transmitas al Alcalde mi agradecimiento por su invitación al tiempo que deseo sea un acto brillante y emotivo como el que yo recuerdo en mi caso.

Un abrazo y gracias por todo.”

* D. Julián Santamaría Osorio, Embajador, escribió:

“Siento no poder asistir al acto de nombramiento de María Isabel Mijares como hija predilecta de Mérida, pero les ruego que hagan llegar a María Isabel mi muy cordial enhorabuena, extensiva a su familia, y al Ayuntamiento mi felicitación por un nombramiento tan merecido y acertado.”



* El tercero, es un escrito de D. Antonio Silván Rodríguez, Alcalde de León:

“Ruego excuses mi asistencia a la sesión del Pleno Municipal de la ciudad de Mérida en el que se nombrará a Isabel Mijares y García-Pelayo como hija predilecta de la ciudad. Quiero igualmente agradecerle tu amable invitación a un acto tan entrañable para tu ciudad y, sobre todo, para mi buena amiga Isabel. Sin otro particular y esperando poder saludarte pronto en persona, recibe un cordial saludo.”

* Igualmente, el Sr. Alcalde mencionó el escrito de D. José Antonio Alonso Ciruelo, Alcalde de Villada:

“Recibida invitación para asistir al Acto de Nombramiento de Hija Predilecta de D^a María Isabel Mijares García Pelayo, lamento comunicarle que por cuestiones personales, me es imposible la asistencia al acto. Les agradezco hayan tenido en consideración la representación de su otro Pueblo Villada (Palencia) en mi persona y ruego la trasladen mi más sincera felicitación, en nombre propio, de la Corporación que presido y de todo el pueblo. Sin otro particular reciban un cordial saludo.”

* Por último, se hizo referencia al escrito del Ex-Alcalde de Mérida, D. Antonio Vélez Sánchez:

“Me va a resultar imposible asistir, como hubiera sido mi deseo, al merecido nombramiento de Isabel Mijares García Pelayo como Hija Predilecta de Mérida. Compromisos familiares me lo impiden. Quiero significar, no obstante -ampliando mi posición y compromiso, explicitados en el expediente instruido al respecto- que siempre que requerí, en mi condición de Alcalde de la Ciudad, la colaboración o participación de Isabel Mijares para asuntos protocolarios y de representatividad institucional que beneficiaran la imagen de nuestra Ciudad, la obtuve sin cortapisas. Ello, al igual que las opiniones y consejos que pude solicitarle en cuestiones de interés local, desde la honorabilidad y el afecto, esos valores que tanto la caracterizan. La profesionalidad reconocida, universalmente, de Isabel Mijares García Pelayo, nos honran y enorgullecen como emeritenses. En la misma medida que, desde la densidad de sus recuerdos vividos y de la profundidad de sus emociones familiares, ella está amarrada -voluntaria y fervientemente- a este viejo solar de Mérida, la Patria de su infancia. Lo puedo asegurar. Con mi felicitación más sincera que ruego se le transmita.”

A continuación, el Sr. Alcalde concedió el uso de la palabra al Instructor del expediente, **D. Pedro Blas Vadillo Martínez**, quien dijo:

“Sr. Alcalde, querida María Isabel, compañeros de Corporación, Presidente Junta de Extremadura, autoridades, Ex-Presidente del Senado, empresarios, amigos y amigas:



La Corporación Municipal en sesión plenaria de fecha 24 de noviembre de 2016 y a iniciativa del Sr. Alcalde, me designó Instructor del expediente administrativo que iniciaba para el nombramiento de Hija Predilecta de esta ciudad, a Doña María Isabel Mijares y García-Pelayo, Licenciada en Ciencias Químicas, Máster en Enología por la Universidad de Burdeos, diplomada en Análisis Sensorial de Vinos y Alimentos, Medalla de Oro de la Federación Española de Enólogos, Vicepresidenta honoraria de la Asociación de Sumilleres y miembro de la Asociación Española de Científicos, distinguida con el Mérite Agricole del Gobierno de Francia y el Mérito Vitivinícola del Gobierno de Chile y miembro de la Real Academia Española de Gastronomía.

La Sra. Mijares y García-Pelayo ha dedicado gran parte de su vida a promocionar su tierra y su ciudad por todo el mundo, donde su prestigio como Enóloga Internacional ha posibilitado en los mercados internacionales la potenciación de esta Región, su Región, nuestra Región y su ciudad, nuestra ciudad, dando cuenta de todo ello, como Embajadora de la Capital Iberoamericana de la Cultura Gastronómica que Mérida ha ostentado durante 2016.

El pasado 8 de Septiembre de 2015, a eso de las 16.30 de la tarde, en la terraza del hotel Wellington en Madrid tuvo lugar mi primer café con Isabel, habíamos quedado para preparar y cerrar la programación del año que se nos venía encima y que mejor día que el día de nuestra tierra. Después de dos horas con alguien a quien apenas conocía tuve una sensación extraña a la par que gratificante, era una emeritense dispuesta a seguir dando todo y más por su tierra y por su ciudad, sí, me lo habían contado, pero esa tarde lo comprobé en primera persona.

A partir de ahí puedo decir que he compartido muchos y muy buenos momentos a lo largo del 2016 a la vez que he aprendido mucho de una persona que, por encima de ideologías políticas, entrega todo y más por su tierra y su ciudad. Tiene algo innato que se nota, que no hace falta preguntar, sólo hay que mirarla y escucharla hablar de Mérida, de Extremadura, le cambia la cara, diría que le cambia hasta el tono de voz y eso es algo tan simple y a la vez tan bello como el amor que tiene por Mérida y por Extremadura.

Como antes decía, he aprendido de una persona incansable, trabajadora, comprometida, amable, cercana y enamorada de su tierra a la que se le saltaron las lágrimas en el pabellón de Turespaña en 2016 cuando nuestro alcalde anunció este futuro nombramiento y personalmente, puedo decir que no hay nada más gratificante que ver en alguien que lo merece el reconocimiento de su pueblo, su ciudad, su tierra expresado en emociones a través del llanto o la risa, pero en el fondo emociones que son incontrolables y que siempre son verdades imposibles de falsear.

Así que una vez dicho lo anterior y habiendo coincidido con el importante acontecimiento acaecido el pasado 2016, la Corporación Municipal quiere reconocer y valorar el trabajo desarrollado por Doña María Isabel Mijares y García-Pelayo, por concurrir en su persona una serie de méritos personales y profesionales que le hacen merecedora del homenaje que esta Corporación y la ciudad de Mérida, desea tributarle.



Quiero finalizar esta introducción, expresando mi adhesión personal a esta iniciativa y como instructor del expediente, propondré al Pleno de la Corporación Municipal de Mérida, que:

Conceda el NOMBRAMIENTO DE HIJA PREDILECTA DE LA CIUDAD DE MÉRIDA A DOÑA MARÍA ISABEL MIJARES Y GARCÍA-PELAYO y que este apoyo sea de forma unánime por toda la Corporación Municipal.”

Seguidamente, el **Sr. Alcalde-Presidente**, D. Antonio Rodríguez Osuna, tomó la palabra:

“Queridas y dignísimas autoridades locales y regionales invitadas a este Pleno Institucional.

Queridos concejales representantes de los distintos Grupos Políticos Municipales y Concejales No Adscritos que componen esta Corporación Municipal que me honro en Presidir.

Invitadas e invitados que han querido acompañarnos también en esta tarde, asistiendo a este Pleno Municipal Institucional para declarar a la emeritense MARÍA ISABEL MIJARES GARCÍA-PELAYO como HIJA PREDILECTA de esta ciudad de Mérida.

Como Alcalde de Mérida y como emeritense también, es un honor poder presidir esta solemne sesión y dirigirles la palabra en este acto.

Para una mujer que ha sido capaz de vivir y protagonizar, como a ella misma le gusta decir, una dilatada vida laboral “feliz y apasionante”, compartida con otras múltiples ciudades y países, es de un gran mérito que siempre haya tenido su ciudad de origen, Mérida, como la amarra existencial desde la que iniciar sus numerosos puntos de partida desde que un día ya lejano naciera en nuestra emeritense plazuela del Turismo, en una casa que se apoya en el Arco de Trajano y que hoy denominamos como Rincón de los Poetas.

Ella reencarna como nadie, el famoso poema ÍTACA del gran poeta griego, nacido en Alejandría, Konstantinos Kavafis, cuyos versos empiezan así:

*Cuando emprendas tu viaje a Ítaca
pide que el camino sea largo,
lleno de aventuras, lleno de experiencias...*

Así, podemos decir que ha sido y es todavía su vida transcurriendo a la búsqueda de su Ítaca personal, pero siempre paseando y llevando a gala su condición de emeritense con mayúsculas.

Como muy bien recoge su semblanza, fueron el colegio, los primeros juegos infantiles, las procesiones de Santa Eulalia, los belenes de Navidad, el Corpus, el Sagrado Corazón, la Semana Santa, las idas y venidas al campo, al Coto Pelayo de sus abuelos... como poco a poco se fueron forjando sus sueños de niña.



Ya en aquellos años le apasionaban el mundo romano y la historia de la ciudad, así como los cuentos y anécdotas del mundo hispanoamericano, sobre todo de México y Perú.

Fueron sus abuelos maternos, muy queridos para ella, quienes le hablaban continuamente de Mérida, de su importancia y su historia, inculcándola y convenciéndola enseguida del orgullo de haber nacido en esta ciudad y de ser emeritense.

Es a la temprana edad de los catorce años cuando empieza su gran vida en el extranjero. Ya conocía Portugal, donde la familia materna había pasado vacaciones, y ahora Francia, para aprender francés.

En su familia se cultivaban valores como la importancia del estudio y de la preparación para el futuro de mujeres y hombres sin distinción. También que había que tener principios morales y religiosos claros, que los idiomas eran indispensables -cuantos más mejor- para poder viajar y conocer otras culturas. Y que eran fundamentales la disciplina, la puntualidad, el esfuerzo y la educación, además de la importancia que la libertad de elección tenía para el trabajo futuro.

Francia era otro mundo nuevo y apasionante, entonces lejano, desconocido y también diferente. Allí Isabel oía hablar a los franceses de aquel entonces de una visión de España sesgada e incluso politizada y, sobre todo, desconocedora de la realidad del país.

Estudia en el colegio de las Escolapias, donde fue además de buena alumna, una mujer muy participativa, guardando muchos de sus mejores recuerdos del colegio en el que estuvo mucho tiempo interna y cuya formación y educación valora.

Terminado el Bachiller elemental se fue al mismo colegio a Madrid para estudiar allí el Bachiller Superior y Magisterio a la vez.

Pero en Navidad..., siempre regresaba a Mérida, a su querida ciudad, de la que no se cansaba de hablar. Mérida, la ciudad más hermosa, la del Teatro Romano, el Anfiteatro y el Puente Romano... La calle Santa Eulalia, que recorría con su abuelo Pepe, parándose cada minuto para saludar a alguien. Los Portales, la Plaza, el Casino... Mérida, siempre Mérida.

El Preuniversitario y después... la carrera de Ciencias Químicas y la profesión.

Tras especializarse en Enología en Burdeos, la cuna del vino, y donde vive el famoso "Mayo del 68", realiza su tesis sobre la vid y el vino en la Tierra de Barros, y desde ese mismo momento, este mundo pasará a convertirse en su vida.

Y poco a poco, la vida profesional le va llegando a medida que avanzan los años, y con ellos los diferentes cargos y puestos que empieza a ocupar gracias a su trabajo, destacando entre otros:



- Secretaria General de la Unión Internacional de Enología.
- Campeona del Mundo de Cata de Vinos en París.
- Catadora de Vinos en los principales Concursos Internacionales en Alemania, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Italia, Suiza y Francia, Portugal y más tarde a Turquía, Eslovenia hoy, entonces Yugoslavia, Chequia, Eslovaquia, Rumania, Bulgaria, Líbano, Hungría...etc. Un sinfín de países vitivinícolas, apasionante y generoso mundo que acoge a una mujer en él, con curiosidad y extrañeza pero con afecto y apoyo.
- Primera mujer Presidente de un Consejo Regulador (Valdepeñas) y de un Salón Internacional (Barcelona).
- Jefa de proyectos vitivinícolas en Naciones Unidas O.N.U.D.I. (Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial) que le llevan a trabajar en Perú, Bolivia, Albania, Moldavia y más tarde a Argentina, Chile, Uruguay, México y Venezuela.

En estos países realiza un apasionante trabajo de reestructuración del viñedo y se produce su encuentro con el mundo Hispanoamericano.

Entre avión y avión, país y país, entre Mérida y su mundo se casa con Yves, a quien trae a Mérida y a España para después, nacer su única hija, Isabel Clara Eugenia, que se bautiza en nuestra ciudad, en el campo "Coto Pelayo".

Y con este bautizo, Isabel Mijares inicia una serie de eventos en el campo extremeño llamados "Fiestas del Cordero", auténticos encuentros de empresarios, enólogos, periodistas, bodegueros y, sobre todo, amigos procedentes de Extremadura, España, Europa y hasta América, quienes se reúnen siempre en torno a la gastronomía y la cultura extremeña: migas, caldereta, misa en el campo, encinas y alcornoques, los vinos, los cavas, quesos y productos extremeños.

Era sólo un pretexto para mostrar Mérida y sus encantos a los demás y enseñarles su campo, sus gentes y sus costumbres.

Ya no es María Isabel, como cariñosamente le llaman. Ya empieza a ser conocida y reconocida como "La Mijares".

Siguen los trabajos, ocupaciones, cargas y más cargas hasta el día de hoy y empiezan a llegarle los Premios y Reconocimientos Nacionales e Internacionales.

Su mundo profesional a partir de 1985 se enriquece con dos facetas: la comunicación del vino y la gastronomía.

En ambos se implica a fondo. Son numerosos los programas de radio y televisión en los que ha participado y hoy es Vicepresidenta de la Federación Internacional de Periodistas y escritores del Vino (FIJEV).



Lo mismo en la gastronomía: es Académica de Número de la Real Academia Española de Gastronomía, -con el Sillón de Teresa de Ávila-. Y miembro de la Junta Directiva de la Academia Extremeña de Gastronomía.

Su currículum es ya abrumador y es ejemplo de su vitalidad y su pasión por el trabajo bien hecho. Destaco entre otros que:

- En 1975 fundó en Madrid Laboratorios L.A.C.E.S.A. (Laboratorios de Análisis y Control Enológico S.A.) del que fue Directora Científica y responsable.
- Funda en 1986 con José Antonio Sáez Illobre, EQUIPO TEAM S.L. (Técnicas Enológicas y Alimentarias Mijares S.L.), empresa que dirige y en la que participan, bajo su dirección, destacados expertos del Sector Alimentario en general y Vitivinícola en particular.
- Presidenta del Salón INTERVIN en la Feria de Alimentaria de Barcelona de 1986 a 1991.
- Desde 1988 hasta la actualidad, coordinadora y directora de la elaboración de la Guía CAMPSA de los Mejores Vinos de España (actualmente Guía Repsol), por encargo de la Real Academia Española de Gastronomía.
- En 1989 es elegida Vicepresidenta de la Asociación Española de Sumillers.
- Desde 1986 hasta 1990 ostenta el cargo de Vicepresidenta de ALIMENTARIA (Salón Internacional de Alimentación, en Barcelona).
- Profesora Honoraria de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Cuyo (Argentina), en 1994.
- En 1997 es nombrada Vicepresidenta de la Fundación Internacional para el Desarrollo de la Industria Agroalimentaria (F.I.D.I.A.).
- En 1999, colabora con la Academia Española de Gastronomía y apoya la creación y desarrollo de la Academia de gastronomía de Chile.
- En 2003 funda la empresa Laboratorio de Análisis Sensorial (L.A.S.), empresa que nace para ser el referente en España para el ensayo organoléptico de productos alimentarios en general, y más concretamente del mundo del vino.
- En 2014 organiza el I Foro Iberoamericano para Empresarios del Vino en Jerez de la Frontera.



Y qué decir de sus múltiples e importantes publicaciones, entre las que destaco aquí su “Colección de Guías de Vinos y Bodegas”, editada en 1996 por la Editorial El País-Aguilar, escrita en colaboración con José Antonio Sáez Illobre, o de su colaboración en numerosos artículos a lo largo del tiempo, en revistas técnicas especializadas, tanto nacionales como internacionales...

Desde los inicios de su carrera profesional se ha distinguido, también, como una gran divulgadora de los vinos extremeños y de Extremadura.

Así, en 1968 presenta en Bordeaux (Francia) su trabajo sobre la Viña y el Vino en la Tierra de Barros.

En el periodo 1972-1976, imparte importantes conferencias diversas en Almendralejo sobre el sector Vitivinícola.

En 1992, organiza en Zafra la cata de vinos del Descubrimiento de América.

Ese mismo año, participa como conferenciante en la Exposición Universal de Sevilla en el Pabellón de Extremadura.

En 1997, dirige las catas de vinos y quesos de Expo Cáceres.

Hasta el año 1998 colabora, activamente, en la Feria del Queso de Trujillo impartiendo catas de vinos y quesos.

Desde 2012, colabora con AVANTE en promoción de Extremadura en India y México, labor esta que sigue desarrollando.

Otros cargos que ha ostentado a lo largo de su dilatada trayectoria profesional han sido:

- Secretaria General de la Unión Internacional de Enólogos con sede en París, cargo que desempeñó desde 1977 hasta 1989.
- Hija Adoptiva de la Ciudad de Valdepeñas (Ciudad Real) (1988).
- Premio VÍCTOR DE LA SERNA, a la mejor promoción del Vino Español, concedido por la Real Academia Española de Gastronomía (1990).
- Miembro de Honor de la Cofradía del Vino de Tierra de Barros (1990).
- Vicepresidenta de la FIJEV (Federación Internacional de Periodistas y Escritores de Vinos) y responsable para España, Portugal y América Latina en 1994.



- Viticultora de Honor por el Gobierno de Bento Gonzalves (Brasil) (1998).
- Viticultora de Honor por el Gobierno de Uruguay (1998).
- Miembro Honorario por la Cofradía del Mérito Vitivinícola de Chile (1999).
- En el mes de marzo de 2000, el Gobierno de Chile, la condecora a través del Consejo de la Orden Bernardo O'Higgins con el grado de Comendador, condecoración que le fue entregada por el Canciller del Gobierno de Chile, D. Mariano Fernández, en presencia del propio Presidente del Gobierno de ese país, D. Ricardo Lagos (2000).
- Medalla de Oro al Mérito Vitivinícola otorgado por la Federación Española de Enólogos (2001).
- *Reconnaissance au Grand Prix de la Science et de l'alimentation 2005*, otorgado por la Academia Internacional de Gastronomía (2006).
- Química del año (2009).

Si bien todos los reconocimientos y premios le llegan al alma y no existe para ella ninguno menor, le emocionan especialmente los de su tierra y los de su ciudad.

Así, en el año 2015, es nombrada por esta ciudad Embajadora de la Ciudad de Mérida como Capital de la Cultura Gastronómica Iberoamericana 2016, cargo que hemos ostentado durante todo ese año y desde cuyo puesto ha servido a esta ciudad y a Extremadura en todos cuantos actos han sido programados a tal fin, ayudando con su valiosa presencia a organizar y promocionar nuestra ciudad en nuestro país y fuera de él.

Querida Isabel: Esta ciudad unas veces tarda menos y otras más en reconocer los méritos de sus hijos, hasta hacerlos dignos acreedores a sus más altas distinciones municipales.

Pero también es verdad que siempre, absolutamente siempre, acaba por reconocerlos, como así es tu caso hoy.

En apenas año y medio que nos conocemos, puedo dar fe y he podido comprobar tu grado de compromiso, tu generosidad, tu derroche de trabajo y tu implicación personal con esta ciudad de Mérida.

Desde una simple llamada telefónica que te hemos hecho para pedir tu opinión sobre un proyecto de envergadura, hasta una mera consulta para pedirte tu opinión al respecto, siempre has estado y estás al otro lado del teléfono para contestarnos con, una inusual amabilidad y cariño, a cualquier requerimiento nuestro. Para ponerte a nuestra disposición, para acompañarnos a realizar gestiones



ante cualquier institución u organismo, ya sea este un Ministerio, la Secretaría General Iberoamericana, cualquier embajada... O la propia Casa Real.

Esa vocación de servicio demostrada en todo momento hacia tu ciudad, que ha sido ejemplar, y que ahora, finalizada ya nuestra labor de capitalidad gastronómica, sigues atesorando y ofreciendo sin contraprestación alguna por tu parte, creemos que hacen que tu persona reúna condiciones sobradas para que, de acuerdo con nuestro Reglamento de Honores y Distinciones, así se te reconozca.

Cualquiera que vea el expediente municipal elaborado en este sentido, sabe que eres merecedora de llevar el título de HIJA PREDILECTA DE MÉRIDA, por lo que me cabe el honor de en nombre del pueblo de Mérida, de esta Corporación Municipal que presido y en el mío propio, te reconozcamos como tal y así te lo hagamos saber públicamente por medio del correspondiente acuerdo Plenario de este día.

Permiteme que vuelva a citar al gran poeta Kavafis, cuando en su poema ÍTACA, magnífica alegoría de lo que siempre significa y supone el regreso a tu propia ciudad y a tu propia casa, también nos dice:

Ten siempre a Ítaca en tu mente.
Llegar allí es tu destino.
Más no apresures nunca el viaje.
Mejor que dure muchos años
y atracar, viejo ya, en la isla,
enriquecido de cuanto ganaste en el camino
sin aguantar a que Ítaca te enriquezca.

Te invito a que subas a esta presidencia para que, en nombre de la ciudad de Mérida, te haga entrega, con la solemnidad y ceremonia que requiere este acto, del Pergamino Acreditativo de tu condición de HIJA PREDILECTA DE ESTA CIUDAD e, igualmente, te invite a que nos dirijas unas palabras.”

Una vez realizadas las anteriores intervenciones, el Alcalde sometió el asunto objeto de orden del día a votación, siendo aprobado por unanimidad de los presentes. Efectuado el anterior trámite, y tras un prolongado aplauso de los asistentes, anunció que el Pleno adoptó el siguiente

ACUERDO

ÚNICO.- Nombrar Hija Predilecta de la Ciudad a DÑA. MARÍA ISABEL MIJARES Y GARCÍA-PELAYO.



Seguidamente, el Sr. Alcalde invitó a acceder a la Presidencia del plenario a la homenajeadada para entregarle el pergamino acreditativo de haber sido declarada HIJA PREDILECTA DE MÉRIDA. Una vez terminado el acto de entrega, el mismo Sr. Alcalde concedió la palabra a **Dña. María Isabel Mijares y García Pelayo**, quien dirigiéndose a la Corporación Municipal, autoridades, invitados y público asistente, hizo la siguiente exposición:

“Ilmo. Sr. Alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Mérida.

EXCELENTÍSIMA Corporación Municipal.

Excelentísimas y Dignísimas Autoridades y muy especialmente gracias a Pedro Blas a Juan Carlos Sánchez y a Juan Antonio Rollán, que tanto han trabajado y con tanto afecto para que el día de hoy sea único.

Amigos del alma.

Familia muy próxima y menos próxima pero muy querida.

Muchos de vosotros, me habéis oído hablar con frecuencia en diferentes actos y eventos y ampliamente y casi siempre sin papeles... hoy no me sería posible, temo que la emoción me hiciera perder el hilo.

Hoy, tras la Semblanza que acaban de hacer de mi persona, poco tengo ya que contaros sobre mi vida personal y profesional, ya hoy realmente larga y en mi opinión feliz y plena, gracias al vino y su mundo y a todos y cada uno de vosotros que lo habéis compartido conmigo, vosotros los que estáis aquí y todos esos amigos, compañeros e incluso alumnos de muchos países, que hoy, no pudiendo estar aquí, han enviado tantas palabras de cariño, que me han emocionado.

Ya lo sabéis todo sobre mí, nacida ya hace muchos años en esta Mérida histórica, árabe, judía y cristiana y sobre todo romana, bimilenaria y patrimonio de la humanidad.

Hoy sólo quiero y me lo vais a permitir, limitarme a utilizar ampliamente dos palabras de nuestro diccionario de la lengua, no suficientemente empleadas, quizá porque por sencillas las hayamos minusvalorado y por eso no las repitamos como debíamos hacerlo. Esas dos palabras son:

- GRACIAS
- OS QUIERO

- GRACIAS a Dios, tengo la suerte de ser creyente, católica y practicante y a Dios quiero agradecer en primer lugar, todo lo hermoso que hoy me está ocurriendo.



- GRACIAS a la Vida, que me ha permitido llegar al día de hoy para vivir este momento.

- GRACIAS a Mérida, mi Mérida, la Mérida de muchos de vosotros, mi ciudad, que hoy a través y gracias a sus máximos representantes, la Corporación Municipal, me dice que soy una HIJA SUYA PREDILECTA, sin que yo vea más razón para ello, que haber querido a Mérida, a esa ciudad mágica y eterna y haberme sentido tan orgullosa de ser emeritense y por ello hablar de Mérida y sus encantos en mi caminar por el mundo.

- GRACIAS a la química, al Vino y a la Gastronomía, que ha sido el eje y motor de mi trabajo, y el responsable de haber tenido una vida intensa y apasionante y a tantos amigos aquí presentes.

- GRACIAS a Yves, mi marido Vivi, que ya hace muchos años (1967) vino y conoció Mérida desde su Francia de origen. Que ha sido mi compañero fiel y entusiasta, apoyando mi vida y mi trabajo y soportando mis ausencias y errores. Con mi única hija Coco y mi yerno Eduardo, hijos ambos y amigos e incluso "fans", que hace unos años me dieron la alegría de venir a casarse a Mérida, y que hoy han dejado Cantabria para, con sus hijos Eduardo Yves y Rodrigo, estar aquí hoy, un día tan importante y hermoso para mí. Mis nietos me han aportado una nueva faceta de la vida, y en pocos años admiraran y querrán como yo a esta ciudad que hoy honra a su abuela.

Mi hija ya se bautizó en el campo, en Mérida, en el campo de sus abuelos. Y de ahí viene nuestra vinculación continua con la Nava de Santiago y Aljucén, a los que quiero también recordar.

- GRACIAS a mis hermanos y cuñadas, hermanos todos los que están aquí compartiendo conmigo este día único. Siento mucho que el trabajo de mis tres hermanos, José Antonio, Mariano y Fernando, les haga no poder estar aquí, pero están conmigo en el recuerdo.

Pero el inicio de todo esto fue hace 75 años... como pasa el tiempo y las vivencias para esta emeritense dichosa.

- GRACIAS a mis abuelos y padres, que además de inculcarme los principios que han regido mi vida, y a valorar el esfuerzo y el trabajo, el ser y el deber ser, me hicieron sentir orgullosa de haber nacido en Mérida. Me inculcaron el amor a mi ciudad y a mi región, dándome a la vez un sentido sin fronteras de mis orígenes, reforzado por mi padre, castellano-leonés que vivió en Mérida tantos años y me enseñó que no hay límites ni fronteras en los sentimientos ni en la comprensión, en un país como España. Por eso, amo sus lugares, con los que no he dejado de sentirme ligada y voy con mucha frecuencia, León, Palencia y, sobre todo, Villada.

- GRACIAS a mis monjas Escolapias de Mérida y después de Madrid, por su educación estricta, su formación, sus enseñanzas y... su inmensa paciencia. El Colegio, mi colegio y el internado, forman parte de mis mejores recuerdos y tienen mi más profundo reconocimiento y cariño.



Junto con mis padres y abuelos, mis monjas me enseñaron a trabajar, con dedicación y disciplina. No lo olvido.

- GRACIAS a esa "tata", nuestra tata, extremeña también que nos dedicó su vida, junto a Juan, Juanillo, el padre de Pepe Nones, a Ramón, Manuela, María y a tantos otros imposibles nombrar aquí, que soportaron mis travesuras de niña. A todos mi profundo cariño y agradecimiento.

- GRACIAS a mi familia de Mérida, la muy próxima y la más lejana, pero querida. Ellos, todos me han ayudado, aún en mis épocas de lejanía, a mantener mis raíces sólidas a través de los años. A todos y cada uno de ellos, todo mi agradecimiento, que personalizo en Mary Tere con la que incluso sigo yendo a la Procesión de la Soledad, en Domingo y en Conchi. Todo mi cariño.

- GRACIAS a mi Equipo TEAM, a LAS, a todo el Equipo de trabajo por vuestra eficacia y vuestra paciencia. A María Eugenia, Estrella, Enrique, Sonia, Gema, Asun, Miguel Ángel y... muchos más que no puedo citar.

- A Luz, que hace que mis ausencias de casa se noten menos.

- GRACIAS a mis compañeras de colegio que estáis aquí, que tiempos y que recuerdos tan felices.

- GRACIAS a las Méridas del Mundo, a los enólogos, a los periodistas y escritores del vino, mis compañeros, a las mujeres sumillers.

- GRACIAS, MIL GRACIAS, a todos vosotros, mis amigos. No puedo citaros uno a uno, pero la imagen de hoy con vuestra presencia, la guardo en mi recuerdo y en mi corazón. Algunos sé que habéis venido de lejos y haciendo un gran esfuerzo.

A los que habéis entendido mi forma de vivir y de quereros y a los que, no entendiéndolo lo aceptáis por cariño.

Y entre mis amigos, a los bodegueros de diversos lugares de España y gente de mi querido vino, estáis aquí, sabéis lo importante que sois para mí.

La segunda expresión de hoy y de corazón es OS QUIERO A TODOS, uno a uno.

Quiero recordar a los anteriores HIJOS PREDILECTOS DE MÉRIDA, a los que me uno de corazón.

Delante de todos vosotros quiero declarar:

QUE QUIERO A ESTA MÉRIDA, GRANDE, RICA E HISTÓRICA, CUYA HISTORIA ME LA HA ENSEÑADO NUESTRO GRAN ESCRITOR JESÚS SÁNCHEZ ADALID. A ESA



MÉRIDA QUE HOY ME ABRE SUS BRAZOS Y ME RECIBE COMO HIJA, LO QUE ME HE SENTIDO SIEMPRE.

Como dijo el gran Tácito, *donde termina el vino, termina la cultura* por eso es con vino con lo que quiero honrar a mi Mérida.

Brindo, con una copa imaginaria de vinos de España, de Extremadura y del mundo, brindo por MÉRIDA, por su presente y por su futuro, por sus luces y sus sombras, con el amor y el respeto de UNA HIJA PREDILECTA.”

Finalmente y concluyendo el Acto, el Sr. Alcalde, D. Antonio Rodríguez Osuna, rogó a Dña. María Isabel Mijares y García-Pelayo que firmase en el libro de honores municipal, lo que efectivamente hizo, constando en dicho documento el testimonio de lo escrito.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo las 19 horas y 25 minutos, levantándose la presente Acta que como Secretaria certifico.

EL ALCALDE



LA SECRETARIA

